

avait toutes raisons de redouter une attaque de croup et dans lesquels l'usage de l'iode agit comme préventif efficace. Le Dr Dumas invite la profession à recourir à ce moyen afin d'en éprouver la valeur.

Traitement de l'endométrite.

D'après M. Doléris, la plupart des métrites ont pour origine une inflammation septique; la métrite chronique résulte de l'endométrite et, pour guérir la première, il faut guérir la seconde. Voici le traitement qu'il recommande, un peu modifié suivant le cas :

On s'assure qu'il n'existe point d'inflammation récente dans les tissus péri-utérins. Des irrigations vaginales antiseptiques sont faites pendant quelques jours.

La femme étant dans le décubitus dorsal, et chloroformisée si elle est très craintive, on attire l'utérus avec une pince placée sur la lèvre antérieure du col. Le périnée est repoussé en arrière au moyen d'un large spéculum de Sims. L'orifice utérin a été, s'il y a lieu, dilaté au moyen de la laminaire ou de tout autre procédé aseptique; puis la cavité utérine est grattée fortement avec une curette tranchante. Il ne faut laisser aucune dépression sans en enlever la muqueuse. Le raclage terminé, on écouvillonne avec un écouvillon à crins durs. Puis une seconde irrigation au sublimé est faite. Second écouvillonnage avec un écouvillon à crins doux chargé de glycérine créosotée à un tiers. On achève par une pulvérisation d'iodoforme sur le col.

(Revue des maladies des femmes.)

Emploi thérapeutique du manganèse dans les troubles de la menstruation.

D'après le Dr Watrin, le permanganate de potasse est efficace dans les cas d'aménorrhée fonctionnelle sans lésions organiques. Ce médicament s'adresse particulièrement aux aménorrhées provenant d'un affaiblissement de l'énergie nerveuse, d'une atonie du système nerveux du grand sympathique ou résultant de causes psychiques, soit de surmenage, soit au contraire d'indolence et de laisser-aller.

La permanganate de potasse donne aussi de très bons résultats dans la dysménorrhée, la ménorrhagie et la métrorrhagie.

L'auteur donne le médicament sous la forme de capsules gélatineuses prises avec une grande quantité d'eau chaude (2 verres).

Doses: 2 à 3 grains de permanganate, 3 fois par jour, ou bien 2 à 5 grs de bioxyde de manganèse, toutes les quatre heures, dans la journée.